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通告番号 1 

（質問者：宜保安孝）1回目の質問形態【一問一答】  （3月 16日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 教育行政につい 

て 

 

① 豊崎中学校について 

（ア）学校用地の先行取得予定の内容について伺う。 

（イ）伊良波中学校区の人口動向の予測について伺う。 

② 小中学校のトイレ改修について（和式から洋式へ）。 

（ア）補助事業で行うのか、それとも市の単独事業で行

うのかを伺う。 

（イ）「段階的に整備する」との方針のようだが、具体的

なスケジュールを伺う。 

(２) 公園遊具（公園・

学校）について 

 

① 子どものみならず、市民、さらに高齢者の健康づ

くりの観点から「健康遊具」の配置が必要と考える

が、見解を伺う。  

② 遊具の安全点検、事故防止にどの様に取り組んで

いるか現状を伺う  

③ 事故が起きてしまった時の保険対応に不備がない

ように、保険会社との連携や確認がなされているか

伺う。  
(３) 農道 70 号線（保

栄茂）について 

県との調整（進捗状況）について伺う。  

(４) 市道 25 号線（上

田～渡嘉敷）について 

住民説明会の際に、県道 68 号線との交差点及び上田 

山川に抜ける市道との交差点において派生している渋

滞緩和対策を求める声があったが、具体案を伺う。  

(５) 不発弾の処理作

業について 

① 不発弾処理の統計について以下を伺う。  

（ア）これまでに県内、市内それぞれの不発弾処理 

の件数について伺う。 

（イ）平成 25 年度の県内、市内それぞれの不発弾処

理の件数について伺う。  

② 不発弾処理の流れについて以下を伺う。  

（ア）処理作業当日までの流れについて伺う。  

（イ）住民への周知方法について伺う。  

③ 市の広報紙や新聞、テレビからは現場の状況が見

えてこないが、どの様な方々が危険な現場に携わっ

ているのか伺う。  

(６) 瀬長島球場トイ

レについて 

瀬長島球場側の公園トイレの改修時にシャワーを設

置できないか伺う。  
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通告番号 2 

（質問者：与那覇 清雄）1回目の質問形態【総括質問】 （3月 16日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 東部地区活性化

策について 

 

 

 

 

 

① 東部地区活性化策の中で歴史ある長嶺城跡周辺整備活

用について当局の見解を伺う。 

② 東部地区における長嶺城跡を中心とする公園整備に取

り組む必要があると思うが、当局の見解を伺う。 

③ 豊崎総合公園事業が平成 27 年度に完了となっている

が、その後も後継事業として取り組めないか、当局の見

解を伺う。 

(２) 嘉数公民館建設

に伴う市よりの支援

について 

 

嘉 数 自 治 会 は戦 後 においては昭 和 21 年 の自 治

会 発 足 以 来 、役 員 及 び役 員 相 互 の協 力 で自 治 会

活 動 を順 調 に運 営 しており、嘉 数 公 民 館 は昭 和 43

年 6 月 に自 治 会 の負 担 と弁 務 官 資 金 交 付 により

建 設 され、45 年 余 りに亘 り自 治 会 行 事 をはじめ、地

域 活 動 の場 として広 く活 用 されてきた 。しかし、建 物

の老 朽 化 により、天 井 スラブ鉄 筋 の腐 食 が進 行 し、

コンクリート塊 の剥 離 落 下 が広 範 囲 に及 び、人 身 へ

の危 険 性 があるため、応 急 処 置 を施 し使 用 している

状 況 にあります。  

嘉 数 公 民 館 は、強 固 な琉 球 石 灰 岩 盤 上 でさら

に海 抜 68 メートル地 点 という好 立 地 条 件 のため、

豊 見 城 市 高 校 や、真 玉 橋 地 域 の低 地 帯 での津 波

災 害 時 の避 難 場 所 に指 定 されており、嘉 数 自 治 会

においては公 民 館 の建 設 にあたって、昨 今 の大 きな

自 然 災 害 が発 生 している状 況 を鑑 み、大 きな自 然

災 害 を想 定 した一 時 避 難 場 所 と施 設 を併 せ持 つ

構 想 で建 設 にとり組 んでいます。  

公 民 館 建 設 に 向 け て は 、 財 団 法 人 自 治 総 合 セ

ン タ ー が 実 施 す る 「 コ ミ ュ ニ テ ィ ー 助 成 事 業 （ コ ミ ュ ニ

テ ィ セ ン タ ー ） 」 を 活 用 し 、 「 公 民 館 建 設 」 の 実 現 に

向 け て取 り 組 ん で い る と こ ろで あ り ま すが 、 新 公 民 館

の建 設 には擁 壁 工 事 や 130 坪 程 度 の施 設 建 設 に

は 、 多 額 の 建 設 費 が 想 定 さ れ 、 コ ミ ュ ニ テ ィ ー 助 成

事 業 の 補 助 額 で は自 治 会 負 担 、 地 域 住 民 の 負 担

が大 きく 、 建 設 資 金 の醸 成 には 市 の 支 援 が必 要 不

可 欠 である。当 局 の見 解 を伺 う。  
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質問事項 質問の要旨 

(３) 道路行政につい

て 

① 市 道 257 号 線 沖 縄 振 興 公 共 投 資 交 付 金 事 業

について整 備 促 進 、進 捗 状 況 を伺 う。  

② 市 道 2 号 線 （字 豊 見 城 地 内 ）沖 縄 振 興 公 共 投

資 交 付 金 事 業 について整 備 促 進 、進 捗 状 況 を

伺 う。  

③ 市 道 41 号 線 社 会 資 本 整 備 総 合 交 付 金 事 業

について整 備 促 進 、進 捗 状 況 を伺 う。  

④ 市 道 190 号 線 社 会 資 本 整 備 総 合 交 付 金 事 業

について整 備 促 進 、進 捗 状 況 を伺 う。  

⑤ 市 道 54 号 線 社 会 資 本 整 備 総 合 交 付 金 事 業

について整 備 促 進 、進 捗 状 況 を伺 う。  

⑥ 市 道 436 号 線 社 会 資 本 整 備 総 合 交 付 金 事 業

について整 備 促 進 、進 捗 状 況 を伺 う。  

⑦ 市 道 25 号 線 社 会 資 本 整 備 総 合 交 付 金 事 業

について整 備 促 進 、進 捗 状 況 を伺 う。  

⑧ 市 道 46 号 線 社 会 資 本 整 備 総 合 交 付 金 事 業

について整 備 促 進 、進 捗 状 況 を伺 う。  

⑨ 市 道 175 号 線 （豊 見 城 ニュータウン地 内 ）社 会

資 本 整 備 総 合 交 付 金 事 業 について整 備 促 進 、

進 捗 状 況 を伺 う。  

⑩ 市 道 204 号 線 沖 縄 振 興 公 共 投 資 交 付 金 事 業

について整 備 促 進 、進 捗 状 況 を伺 う。  

⑪ 市 道 5 号 線 沖 縄 振 興 公 共 投 資 交 付 金 事 業 に  

ついて整 備 促 進 、進 捗 状 況 を伺 う。  

(４) 市民相談事業に

ついて 

慰 謝 料 、損 害 賠 償 など法 律 上 の問 題 でお困 りの  

方 が弁 護 士 に無 料 で法 律 相 談 が受 けられる事 業

であるが、内 容 について伺 う。  

(５) 小 1・中 3教室ク

ーラー設置事業につ

いて 

学 校 生 活 が初 年 度 となる小 学 校 1 年 生 及 び高

校 受 験 の準 備 期 間 となる中 学 校 3 年 生 の普 通 教

室 にクーラーを設 置 し学 習 環 境 の充 実 を図 る事 業

ですが、内 容 について伺 う。  

(６) 子ども、子育て支

援事業について 

子 ども、子 育 て支 援 法 により、子 ども、子 育 て支

援 事 業 計 画 の調 査 審 議 を行 い、子 育 て支 援 の充

実 を図 る目 的 の事 業 ですが、内 容 を 伺 う。  

(７) 認証保育園事業

について 

市 内 の認 可 外 保 育 園 施 設 のうち、県 の認 可 外

保 育 施 設 指 導 監 督 基 準 を満 たす旨 の証 明 書 交 付

を受 けている認 可 外 保 育 施 設 の中 か ら本 市 が認 証

保 育 園 として指 定 し、保 育 士 などの処 遇 改 善 及 び

運 営 費 助 成 を図 る事 業 について伺 う。  
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質問事項 質問の要旨 

(８) 庁舎建設計画事

業について 

防 災 対 策 における新 庁 舎 の建 設 に向 けて、基 本

構 想 及 び基 本 計 画 を策 定 する事 業 であるが、内 容

と進 捗 状 況 について伺 う。  

(９) 消防行政につい

て 

① 小 型 動 力 ポンプ付 水 槽 車 整 備 事 業 については

経 年 劣 化 する水 槽 車 の積 載 水 量 10 トンを更 新 する

ことで、消 防 力 が強 化 され、迅 速 な対 応 と被 害 軽 減

が図 られるなど、市 民 の生 命 財 産 を守 る目 的 の事 業

について伺 う。  

② 高 規 格 救 急 自 動 車 整 備 事 業 については、救 急

出 動 の際 に救 急 処 置 を行 うことができる装 備 を搭 載

した高 規 格 救 急 自 動 車 を更 新 することで、高 度 化

する救 急 業 務 を速 やかに行 い、市 民 の生 命 を守 る

目 的 の事 業 について伺 う。  
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通告番号 3 

（質問者：比嘉仁一）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 16日第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 平和行政につい

て 

 

辺野古基地建設等、戦争推進の危険な道に積極的に反対 

して、平和で住み良い豊見城市をつくるべきだと思うが、

市長の見解を伺う。 

(２) 産業廃棄物の不

法埋め立てと不法投

棄に係る市長の政治

姿勢と道徳性につい

て 

 

市長が市長になる前に経営責任者となっていた会社と市 

長の親族関連の会社が不法埋め立てと不法投棄を行ってい

たが、その間に親族関連の会社が豊見城市営団地への道路

整備工事を受注したという驚くべき事実があります。 

市長とは、高度な政治性や道徳性が求められるもの、ま 

してや市政の最高指導者であります。よって、この不法行

為と言う問題の真相の解明を積極的に行うべきであり、こ

の問題が解決されるまでは公共工事の受注は控えるべきで

あったと思うが、市長の見解を伺う。  

(３) 一括交付金の使

途について 

 

一括交付金は、関連法規に照らして、市民の文化的社会 

的要望や市の振興発展にとって不可欠な行政的施策に充て

られるべきと考えるが、その使い道を概要的に調査すると、

イベント関連に集中しているように思われ、市民の社会的

要望等とは関係の薄い課題に充てられている。そこで市長

の明確な回答を求める。 

(４) 市長の政治スタ

ンスについて 

市長が市民本位の政治的スタンスに立脚するのか、  

それとも反対のスタンスに立脚するのか、この二つの

道によって、豊見城市政は大きく左右されると考える

が、市長の政治的立脚点について考えを伺う。  
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通告番号 4 

（質問者：仲田政美）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 16日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 「豊見城市平和の

日」制定について 

 

 

沖縄戦終結 70年、我が豊見城市には、旧海軍司令部壕も 

あり、二度と戦争を起こしてはならない。風化させてはい

けないと平和への願いを込め、「豊見城市平和の日」を制定

する考えはないか、見解を伺う。 

(２) 子育て支援につ

いて 

 

① 本市の待機児童解消策について伺う。 

② 保育の一時預かりを望む声があるが、その施策に

ついて見解を伺う。  
(３) 通学路の安全対

策について 

① 饒波シーサー前バス停より長嶺小学校への通学路

の安全対策について以下伺う。  

（ア）ガードレールの設置について見解を伺う。  

（イ）歩行者の安全対策として道路の両側に白線等

を引くなどの対策が必要と考えるが、見解を伺

う。  

（ウ）横断歩道がなく、危険との声がある。設置に 

向けて取り組む考えはないか、見解を伺う。  

② 字我那覇 113、114 番地の間の道路は朝限定の歩

行者専用道路であるが、車の通行が多く危険である。

ドライバーへの注意喚起や対策について見解を伺

う。  

③ 市道 25 号線上田小学校への通学路は大変危険で

早急な対策が必要であると考えるが、改善に向けて

の見解を伺う。  

④ 字座安地内、伊良波中学校への通学路については

以前にも一般質問したが、十字路の安全対策につい

て見解を伺う。  

(４) 住み良い街づく

りについて 

① 字豊見城地内において、側溝のふたが破損し、そ

こから悪臭があるとの声がある。その改善策につい

て見解を伺う。  

② 与根低地の冠水対策について以下伺う。  

（ア）大雨時の畑からの土の流出防止に市としてど

のような対策を取られているのか伺う。  

（イ）その対策として、費用の助成制度を設ける考

えはないか見解を伺う。  

（ウ）側溝等の排水対策について見解を伺う。  

(５) 防災について ① 豊崎における防災訓練についての見解を伺う。  

② ペットボトルを水難救助器具として利用し、無事

救助されたとの新聞報道が話題として広がっていま

すが、市としても川へペットボトルの簡易救助器具

を設置できないか、見解を伺う。  
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通告番号 5 

（質問者：儀間盛昭）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 16日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 国保税について 

 

県内 11 市でもっとも高い国保税を引き下げるべきだと

思うがどうか、見解を伺う。 

(２) 豊崎への中学校

実現について 

学校用地→建設→校区→開校の順での取り組みにつ

いて伺う。  

(３) 交通安全対策に

ついて 

国道 331号座安地区への信号機設置促進について伺

う。  

(４) 道路整備につい

て 

① 市道 25 号線の整備計画について伺う。  

② 市道 66 号線の整備計画について伺う。  

③ 市道 204 号線の整備計画について伺う。  

④ 市道 286 号線の整備計画について伺う。  

(５) 排水対策につい

て 

下原地域の浚渫の実績と今年度の計画について伺

う。  

(６) 共同利用施設の

リフォーム事業につ

いて 

 自治会公民館など、共同利用施設のバリアフリー化

への対策が必要と考えるが、見解を伺う。 

(７) 瀬長島いこいの

場整備について 

① 温泉を利用する市民への割引制度実施について伺

う。  

② 足湯がほしいとの声があるが、どのように考えて

いるのか見解を伺う。 

③ バスの市民利用を高めるため、路線を変更し、瀬

長島へバス乗り入れをする考えはないか伺う。  

  



- 8 - 

 

通告番号 6 

（質問者：山川 仁）1回目の質問形態【総括質問】  （3月 16日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 2月に行われた市

議会議員選挙での妨

害行為について 

 

 

去る 2月 8日に豊見城市議会議員選挙が行われました

が、その選挙期間中に私の街宣車が妨害された事件があり

ました。車上運動員が暴言や威嚇などの妨害で精神的苦痛

を受け、選挙期間中に多くの貴重な時間を費やされました。 

その事件日に選管へも概ね内容を説明し対応を求めまし 

たが、この期間中にどのような取り組みをしてきたのか。

また、今後このような事件が起こらないよう努めて頂きた

いが対応策を伺う。 

(２) 豊崎地区におけ

る遊技場建設につい

て 

豊崎道の駅付近に、遊技場が出店したいと市が作成した

指導要綱に沿って地域に説明会を行いたい旨の文書が入っ

ておりましたので、以下の件を伺う。 

① 地区計画で地元の意見を尊重し配慮した内容に変更す

ることが出来ないか伺う。 

② 市当局は遊技場側の企業が該当する土地を正式に購入

する前に断念してもらえるような取り組み状況になかっ

たのか伺う。 

(３) 子ども子育て支

援新制度について 

 

 

平成 27 年 4 月より新たに施行される子ども子育て支援

新制度ですが、昨年よりその対応に向け当局もご尽力され

ていると思います。しかし、一方では園への指導や周知不

足もあり、いくつかのご家庭が説明や準備が出来ないまま

園を移らなければならない、出ていかなければならない状

況にあると聞いています。その後の対応として、しっかり

と説明を行い、該当するご家庭に納得できる措置が取れた

のか伺う。 

(４) 翁長（市道 203

号線）の道路整備につ

いて 

豊崎小学校から翁長へ向けた市道 257号線（豊崎小学校

前）の橋梁が、今後豊崎小学校に通う児童生徒たちの主な

通学路となります。その完成間近の橋梁周辺道路（市道 203

号線）沿いは側溝が大きく開き、夏場はボウフラ等が湧き、

衛生的にも悪影響を及ぼす危険が考えられるが、地域と連

携して側溝の清掃や蓋をするなど計画し今後対応するべき

と思うが、当局の見解を伺う。 

(５) 瀬長（市道 63 号

線）の道路整備につい

て 

先日、瀬長地域からの要望で主な生活道路となっている

市道 63 号線（田頭メイクマン建物裏手川沿い）のガード

レール周辺道路にヒビが入り、大部分至るところが陥没し

穴が空き、周辺住民より不安の声も上がっており、早急に

現場確認も含めて対策を講じる必要があると思うが、当局

の見解を伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：佐事安夫）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 16日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 住宅リフォーム

助成制度の設置につ

いて 

 

 

「住宅リフォーム助成」事業は全国で 600 余の自治

体が実施し、県内でも 8 自治体が実施しています。そ

こで、以下を伺う。  

① 豊見城市において、この事業を取り入れる考えは

ないか伺う。  

② 全国各地で実施されていますが、県内も含めての

動きはどうなのか伺う。  

③ 南風原町の実態はどうなのか。  

④ 政府は「社会資本整備総合交付金」として地方自

治体が行う、地域住宅支援の目的で作られた政策を

支援するとしています。取り入れる考えについて伺

う。  
(２) 文化財保護行政

について 

 

長嶺、平良、保栄茂グスクは、「地権者の協力を得

ながら保存に努めていきたい」とのこれまでの答弁で

すが、なんらかの手立てが必要であります。現在の状

況は、何もせず、放置されており、市指定を考慮にい

れて、保存の手立てをする考えについて伺う。  

① 長嶺グスク周辺の具体的構想と考えについて伺

う。  

② 豊見城グスクの復元・保全と、観光開発を目的と

して、「豊見城城址文化観光資源活用検討委員会」

が発足し、「空手道会館・交流・活用ゾーン」「グ

スク保全ゾーン」に分けて進められていますので、

以下を伺う。  

（ア）空手道会館建設等で埋蔵文化財の調査が行わ

れますが、進捗状況と今後の計画について伺う。 

（イ） 「グスク保全ゾーン」の埋蔵文化財調査の計

画について伺う。  
(３) 金良・長堂地域の

生活環境について 

市の公共下水道の計画は良長地域を除いては整って

います。しかし、金良・長堂地域への下水道計画はで

きていませんので、以下を伺う。  

① 金良・長堂地域への下水道計画について伺う。  

② 保栄茂・翁長同様に農村集落排水事業の導入の考

えはないのか伺う。  

③ 市の下水道整備状況を伺う。  

④ 金良・長堂地域を下水道整備計画地域に入れると

金額はいくらになるのか伺う。  
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質問事項 質問の要旨 

(４) 平和行政につい

て 

今年は戦後 70 年の節目の年です．基地問題でゆれて  

います。辺野古の新基地建設は県民が反対しています。

そこで以下を伺う。  

① 豊見城市は非核平和自治体宣言を 1989 年 10 月 5

日に行っています。これまで、20 周年に戦争・原爆

写真展を行い、その後は毎年実施していますが、そ

の後の状況について伺う。  

② 今年は、戦後 70 周年にふさわしい取り組みの計

画で、戦争・原爆写真展を大々的に行う計画につい

て伺う。  

③ 市長の基地に対する見解を伺う。  
(５) 道路行政につい

て 

① 市道 100 号線の整備について伺う。  

② 農道 122 号線の整備計画について伺う。  

③ 市道の街路樹補植について 

枯れたり、台風で倒木したりして、街路樹がない箇所が 

目立ちます。 

（ア）補植の必要な箇所はいくらか。 

（イ）補植する計画について伺う。 

④ 市道 128号線の整備についてですが、社会福祉センタ

ー前の交差点の地点は坂道で急カーブになっていて、破

損が常に起こっているので、抜本的な整備が必要ですが、

計画について伺う。 

⑤ 市道 38号線（嘉数地内）の整備について伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：赤嶺勝正）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 16日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 子育て環境の充

実について 

 

 

① 定員の弾力化による保育増は何名か伺う。  

② ５歳児保育の実施保育施設数は何園となるのか伺

う。  

③ 市立幼稚園に通う土曜日保育は検討されているか

伺う。  

④ 認証保育園は何園を予定し、定員は何名を予定し

ているのか伺う。  

⑤ 子育て支援の一環として「一時預かり事業」を実

施し、支援するとなっていますが、何箇所の預かり

所を考えているのか、また充分な人数は確保できて

いるのか伺う。  

⑥ 認可園や認可外、自治会幼児園の安定運営と職員

の定着率向上として、人件費補助が必要であると考

えますが、当局の見解を伺う。  
(２) 環境共生のまち

づくりについて 

防犯灯の LED 化について、平成 27 年度はいくつの  

自治会で何灯の LED 化を予定しているか伺う。  

(３) 道路行政につい

て 

① 市道 257 号線の進捗状況について伺う。  

② 市道 22 号線の進捗状況について伺う。  

③ 市道 49 号線に歩道の設置ができないか伺う。  

(４) 河川・排水路につ

いて 

① 市道 203 号線排水の浚渫予定について伺う。  

② ナンズ川原の現状を把握しているか、また整備計

画はあるか伺う。  

③ 国道 331号線から 203号線に至る翁長地域の排水

路浚渫計画はどうなっているのか伺う。  
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通告番号 9 

（質問者：德元 次人）1回目の質問形態【一問一答】  （3月 17日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 安全安心な街づ

くりについて 

電力が行き届かないスクールゾーン、市道について  

夜間の防犯対策はどうなっているか伺う。 

(２) スポーツ振興に

ついて 

   

① 豊見城市民体育館オープンの事後評価と今後の取

組み体制を伺う。  

② 市体育協会の組織強化策の進捗状況を伺う。  

③ パークゴルフ場整備についての進捗状況を伺う。  
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通告番号 10 

（質問者：當銘清弘）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 17日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 宜保市長の市政

運営方針について 

 

① これまでの 1期目の評価を伺う。 

② これからの 2 期目の抱負と平成 27 年度予算の特徴を

伺う。 

(２) 行財政改革につ

いて 

   

① 平成 26年度までの進捗状況について伺う。 

② 平成 27年度以降の行財政改革プランについて伺う。 

③ 10年スパンで見た場合、行財政改革プランの目標年度

は何年度を予定しているのか伺う。 

(３) 地域の活性化策

について  

 

① 自治会加入率について伺う。 

② 各種団体（子ども会・青年会・婦人会・0Ｂ会・老人会）

の組織率について伺う。 

③ 各自治会における主な行事等について伺う。 

(４) 議会改革につい

て 

① 市長選挙と市議会議員選挙を同時にできないのか、市

長の所見と選挙管理委員会の見解を伺う。 

② 議員定数の考え方について市長の見解を伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：比嘉 綾）1回目の質問形態【総括質問】  （3月 17日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 交通安全対策に

ついて 

 

① 音の鳴る信号機設置について以下を伺う。  

（ア）豊見城団地交差点への設置について伺う。  

② 団地入口の交差点の時差式信号について伺う。  

(２) すべての小中学

校にクーラーの設置

について  

① 新年度計画の設置校の予定について 

② 優先順位の基準について 

③ 全校への設置計画について 

(３) 子ども医療費の

無料化について 

① 実施時期について。 

② 市独自での年齢引き上げについて 

(４) 教育行政につい

て 

① 幼稚園の土曜日預かり保育について 

② 豊見城小学校での学童保育の実施について 
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通告番号 12 

（質問者：新垣繁人）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 17日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 国民健康保険事

業について 

 

① 国保税の資産割課税について以下を伺う。 

（ア）資産割課税の対象者と課税方法について伺う。 

（イ）資産割を採用している市町村の特徴性について伺

う。 

 （ウ）平成 27 年 2 月末現在の本市の国保加入世帯数と

資産割課税世帯数、また国保加入被保険者数と資産

割課税被保険者数について伺う。 

 （エ）資産割について、毎年市民から寄せられている意

見について伺う。 

② 国保税の資産割廃止について以下を伺う。 

 （ア）資産割廃止に伴う影響額とその影響額への対応策

について伺う。 

（イ）資産割廃止後の本市の所得割、均等割、平等割の

税率は県内 11 市で比較すると一番高い税率となる

のかを伺う。 

（ウ）本市は、一人当たりの調定額と一世帯当たりの調

定額が県内で一番高い状況であったが、資産割廃止

後の税率も含め、引き続き一人当たりの調定額と一

世帯当たりの調定額は県内で一番高い状況となるの

か伺う。 

③ 国保税の滞納整理について 

 （ア）納付困難世帯を判断する基準と当該世帯をどの範

囲まで把握しているか伺う。 

 （イ）納付困難世帯への対応について伺う。 

 （ウ）生活保護世帯への対応について伺う。 

 （エ）差押執行停止の内容と差押執行停止に至るまでの

流れについて伺う。 

 （オ）差押に至るまでの流れについて伺う。 

④ 国保広域化の進捗状況について伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：新垣亜矢子）1回目の質問形態【一問一答】  （3月 17日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 保育行政につい

て     

 

① 「待機児童０」へ向けての具体策を伺う。 

② 次年度の保育園申し込み状況と問題点、対応策につい

て伺う。 

(２) 公立幼稚園につ

いて 

① 預かり保育の運営状況と利用者の推移を伺う。 

② 時間延長、土曜日保育について伺う。 

③ 給食開始に伴う対応について伺う。 

(３) 上田小学校校舎

改築に伴う校舎利用

について 

分離から新校舎完成まで期間があるが、建て替え期間中

の空き教室の放課後児童クラブへの利用について伺う。 

(４) 業務連携につい

て 

① 児童家庭課と学校教育課の連携について伺う。 

② 保育コンシェルジュ導入について伺う。 

(５) 新庁舎について ①建設計画の進捗状況を伺う。 

②どのような庁舎を目指しているのか伺う。 

(６) 観光振興につい

て 

豊見城を PRするための、ゆるキャラ「アゴマゴちゃん」

の活動状況と販促品について伺う。 
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通告番号 14 

（質問者：大田正樹）1回目の質問形態【総括質問】  （3月 17日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 選挙について   

 

 

① 今回の市議会議員選挙の投票率の低下について、市選

挙管理委員会の見解を伺う。 

② 世代別の投票率を伺う。 

③ 公職選挙法改正案が今国会で成立する見通しとなりま

したが、これまで以上に若者を選挙に向かわせる対応を

考えなければなりません。市の考えを伺う。 

④ ポスター掲示板の設置場所（道路カーブ、高い場所等）

の見直しが必要と思われるが、公共施設以外の民地活用

など工夫できないのか、市選挙管理委員会の見解を伺う。

また、予算が伴うのであれば、合わせて執行部（財政課）

の見解も伺う。 

⑤ 各候補者に市の管理者から警告文書が送付されていた

が、その後の市の対応について伺う。 

⑥ 開票所が狭く、見学しにくいとの意見があるが、他市

のように市民体育館を開票所にしてはどうか、見解を伺

う。 

(２) 市民体育館につ

いて 

① ネーミングライツの進捗状況を伺う。 

② 市民体育館をライトアップし、本市の新たなランドマ

ークにすることを提案したいが、市長の見解を伺う。 
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通告番号 15 

（質問者：大城敬理）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 17日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 幼・保育行政につ

いて  

子ども・子育て支援新制度に伴い、本市の具体的な対応

策について伺う。 

(２) 道路行政につい

て 

市道 46 号線、豊見城団地県改良住宅 H 棟・J 棟前の路

上駐車があまりにも多く、対向車とのすれ違いができない

ほど危険な状況にあるが、市として早期に対応できないか

伺う。 

(３) 雇用対策につい

て 

① 庁舎内「ふるさとハローワーク」の利用状況について

伺う。 

② 本市における若者の雇用対策について伺う。 

(４) 市議選挙の投票

率について 

① 投票率低下の要因と今後の選挙において、投票率を上

げるための対策はあるか伺う。 

② 若年層の投票率を上げるための対策はあるか伺う。 

(５) 施政方針につい

て 

 平和行政について、どのように取り組むか伺う。 
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通告番号 16 

（質問者：瀬長美佐雄）1回目の質問形態【総括質問】  （3月 17日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 戦後 70 年、歴史

の節目に「二度と戦争

を起こさせない」ため

に平和構築の推進を  

   

 

① 戦後 70 年の節目に対する市長の見解と戦争体験を語

り広げ、記録する取り組みの強化への考えを伺う。 

② 全市町村長らが署名した「建白書」及び、日米地位協

定の改定の実現は「オール沖縄」の発展が不可欠と思う

が、市長の見解と実現に向けた取り組みを伺う。 

③ 「新基地建設は許されない」との沖縄県民、豊見城市

民の民意を踏みにじる安倍政権の暴挙に対する見解を伺

う。 

④ 市民の中で、憲法 9条改正、集団的自衛権行使、自衛

隊の文民統制全廃の政治潮流の台頭に、特に戦争体験者

など党派を超えた戦争への不安の声が上がっている。市

長の見解を伺う。 

⑤ 2 月 22 日の辺野古県民集会直前に米軍による不当な

「人権侵害行為」が発生した。日米地位協定の見直しに

関する内容に含むべき事態であり、過剰警備と思うが市

長の見解を伺う。 

(２) 児童福祉の充実

について 

① こども医療費助成事業を中学校卒業まで拡充し、窓口

での完全無料化の実施を求める。 

② 学童保育事業の充実について以下を伺う。 

（ア）保育緊急確保事業の導入に伴う、予算額の見込み

を伺う。 

（イ）大規模学童クラブの適正規模化へ支援の考えを伺   

  う 

（ウ）一括交付金活用で家賃補助は可能なのか、見解を

求める。 

(３) 安全対策につい

て 

① とよみ小学校前への信号機設置を求める。 

② とよみ小学校近く県道 11号線の信号機を「歩車式」に

改めることを関係機関に求めること、また市内に広める

考えがないか伺う。 

(４) 地域環境整備に

ついて 

① 豊見城ニュータウン内、根差部側の擁壁工事の新年度

計画を伺う。 

② 火葬場前道路整備計画を止めて、真殊（まだま）道を

歴史の道として整備を進めるよう求める。市の見解を伺

う。 

③ 南部広域圏事務組合からの地域振興費を活用し、火葬

場周辺自治会集会所建設への活用を求める声が有るが、

可能なのか伺う。 
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質問事項 質問の要旨 

(５) 市長選挙前、ＦＭ

とよみと市学童保育

連絡協議会からの質

問状への対応につい

て 

① 市長は、役所職員を使い、文書作成を求めた。秘書広

報課長にいつ命じたのか伺う。 

② 情報公開で資料を請求したが、各課の作成した「文書」

の開示がされていないが、文書は存在しているのか伺う。 

③ 選挙管理委員会は「公職選挙法に抵触する」と見解を

12月議会で示した。選管として告発しないのか伺う。 
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通告番号 17 

（質問者：比嘉 彰）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 18日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 市道の整備促進

について    

   

① 饒波地区内の市道 313号線について以下を伺う。 

（ア）自治会から陳情書が出されていると思うが、どの

ように対処されるのか伺う。 

（イ）改修予定時期について伺う。 

（ウ）現場確認はしたのか伺う。 

② 饒波地区内の市道 32号線について以下を伺う。 

（ア）整備の予定時期について伺う 

（イ）安心・安全な通学路が確保されているか伺う。 

③ 饒波地区内の市道 33号線について以下を伺う。 

 （ア）整備の予定時期について伺う 

（イ）安心・安全な通学路が確保されているか伺う。 

④ 金良地区内の市道 41号線について以下を伺う。 

 （ア）工事の進捗状況について伺う。 

 （イ）一部反対している地権者がいると聞いているが、

今後どのように交渉していく予定か伺う。 

(２) 下水道整備につ

いて 

東部地区の下水道設置について、整備計画があるのか伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：楚南留美）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 18日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 各種ゴミの回収

方法について      

   

① 粗大ゴミの回収方法についてですが、門口回収を希望

する市民の声を多く耳にします。その希望に応える策が

ないのか、市の見解を伺う。 

② 草や木など伐採作業直後の青木、青草を回収してほし

いとの声があるが、見解を伺う。 

(２) 自治会活性化に

ついて 

 自治会活性化の核となる公民館の活用についてですが、

市内の自治会公民館を利用した参考となり得る実例につい

て伺う。 

(３) 下水道事業につ

いて 

我那覇及び名嘉地地域の住民より、早期の下水道整備を

求める声があるが、今後の計画について伺う。 
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通告番号 19 

（質問者：大田善裕）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 18日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 選挙の実施方法

について 

① 市長選挙の際に、市議会議員選挙の同日実施が可能な

のか伺う。 

② 過去にそのような方法で実施した事があるのか伺う。 

③ 首長と市議会議員選挙をセット選挙とした場合、選挙

運営の経費をどれくらい削減することができるのか伺

う。 

(２) 子ども医療費の

無料化について 

① 県は、すべての就学前までの子どもを対象に通院医療

費の助成をするという報道があるが、市としてその内容

について把握しているか伺う。 

② 昨年の６月議会において、本市独自では財政負担を考

慮した場合、他に優先すべき事業があり、現段階では厳

しいとの見解が示されましたが、その優先すべき事業と 

は何か。予算規模も同時に伺う。 

③ 今後、段階的にでも引き上げる考えはないのか伺う 

(３) 市民所得と流出

就業者について 

① 市民一人あたりの平均所得を伺う。 

② 市制の施行以後、市民所得は増加傾向にあるのか伺う。 

③ 第４次総合計画の中で、流出就業者の増加が顕著との 

分析があるが、市長の見解と今後の対策を伺う。 

(４) 市道 56 号線付近

の歩行者レーンにつ

いて 

① 市道 56 号線付近において、近隣の保育園児や歩行者

の安全確保のため、カラーペイント舗装による歩行者レ

ーン設置が出来ないか伺う。 

② 同様に、市内すべての保育施設や幼稚園周辺における

歩行者レーンを調査の上、設置するべきと考えるが、見

解を伺う。 
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通告番号 20 

（質問者：瀬長 宏）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 18日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 待機児童問題に

ついて     

① 現在の待機児童数と入所待ち数を伺う。 

② 次年度の申し込み数と受け入れ予定数を伺う。 

(２) 国庫補助金違法

使用問題について 

① 裁判では、原告と補助参加人(前市長・前副市長)との

和解が合意しましたが、市長は「国庫補助金はすべて市の

事業執行に充てられたので市に損害はない」と主張してい

るが、以下を伺う。 

（ア）すべて市の事業執行に充てたという根拠は何か伺

う。 

（イ）市に損害があったと認識しているのか伺う。 

② 市長は、前市長らに過失はないと主張していたが、今

でもその認識なのか伺う。 

(３) 高すぎる国保税

の負担軽減について 

① 本市の今年度の世帯当たりの調定額と他市との比較を

伺う。 

② 期限内に納められない世帯数について伺う。 

③ 期限付き世帯数について伺う。 

(４) 我那覇地域の排

水路対策について 

① 大雨時に、我那覇公民館周辺や名嘉地地区で冠水状況

がたびたび発生しているが、被害状況を把握しているの

か伺う。 

② 対策について伺う。 

(５) スポーツ施設整

備について 

① 陸上競技場の全天候型への整備スケジュールを伺う。 

② 瀬長島野球場のナイター設備はいつから活用できる予

定なのか伺う。 
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通告番号 21 

（質問者：赤嶺吉信）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 18日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 市街化区域への

編入について     

       

   

① 小禄バイパスや国道 331号の沿線も市街化区域への編

入を検討しているのか、その他にもあるのか伺う。 

② 編入に当たっての基準等があるのか伺う。 

③ 小禄バイパスや国道 331号の沿線を早急に編入すべき

と考えるが、課題等があるのか伺う。 

④ 編入についての事務手続き等は、どうなっているか伺

う。 

(２) 道路行政につい

て 

市道 204号線の進捗状況について伺う。 

(３) 市民体育館の周

辺整備について 

市のシンボルとなる市民体育館の周辺整備については、

具体的な計画があるのか伺う。  
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通告番号 22 

（質問者：赤嶺一富）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 18日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 投票率の改善策

について       

       

   

① 平成 27 年 2 月の豊見城市議会議員選挙の投票率が過

去最低の投票率となった。有権者数 4万 4,885人に対し、

投票者総数は 2万 2,181人となっており、本市の有権者

数は増えているが、投票に行かない方も増えている。そ

の原因はどこにあるのかも含めて、以下の件を伺う。 

（ア）西部地区の投票率について伺う。 

（イ）東部地区の投票率について伺う。 

② 投票率を上げるために何らかの対応や対策等が必要な

のはもちろん、市民がどのように思っているのか、どう

考えているのか、いかに投票所に足を向けさせるか、そ

のためには、JA 豊見城支店(A･coop とみえーる店)、真

嘉部コミュ二ティセンターを期日前投票所として活用が

図れないか伺う。 

(２) 道路行政につい

て 

市道 2号線の進捗状況について以下を伺う。 

（ア）地域説明会の開催について伺う。 

（イ）用地取得状況について伺う。 

（ウ）道路工事開始の時期について伺う。 

（エ）工事完成の時期について伺う。 

（オ）総費用額について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


